

Michelle Bachelet alista declaración ad portas de viajar a Estados Unidos

En medio de presiones para que se pronuncie, la expresidenta se reunió el lunes con sus colaboradores más cercanos en la sede de su fundación, Horizonte Ciudadano. Ellos le han recomendado hacerlo antes de partir a Nueva York y, según transmiten en el PS, su equipo está trabajando en una salida comunicacional para dar a conocer su decisión sobre si será o no candidata presidencial.

Cristóbal Fuentes, David Tralma y Valeria Castellanos H.

Está previsto que este sábado por la noche Michelle Bachelet llegue al aeropuerto de Santiago y se suba a un avión con destino a Nueva York, Estados Unidos.

Además de hacer sus maletas, con todo lo que necesitará para participar en un evento de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas, la expresidenta tiene otra tarea que resolver antes de su viaje: entregar un mensaje a la alianza de gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Y es que la expectativa en torno a su figura, por la posibilidad de que pueda postular por tercera vez a La Moneda, no ha dejado de ser tema al interior del oficialismo.

Si bien Bachelet ha dicho -en varias oportunidades- que esa opción no está en sus planes, el silencio que ha mantenido las últimas semanas solo ha alimentado más la discusión al interior de la alianza. Por lo mismo, hoy son varios los dirigentes que exigen que tome una decisión pronto para, en caso de que no compita, permita a otros liderazgos consolidarse en la carrera presidencial.

Bachelet es consciente de lo que su nombre ha generado en el oficialismo. Y particularmente en el Partido Por la Democracia (PPD) creen que la indefinición de la expresidenta se convirtió en un fuerte obstáculo para sacar adelante la candidatura de Carolina Tohá, quien finalmente dejó el Ministerio del Interior este martes para embarcarse en una candidatura. Por lo mismo, tras el regreso de sus vacaciones, Bachelet empezó a ordenar su agenda.

El lunes, a lo largo del día, Bachelet tuvo una reunión con sus más estrechos colaboradores, en la sede de su fundación, Horizonte Ciudadano, en Ñuñoa. Entre los presentes estuvieron Eolo Díaz-Tendero, a quien se le vio salir este lunes del lugar y evitó pronunciarse al respecto. La idea, originalmente, era reunirse este martes. Pero la expectativa en torno al silencio que ha mantenido Bachelet obligó, creen en el PS, a concretar el encuentro lo antes posible.

Según pudo conocer este medio, en la cita se le recomendó a la exjefa de Estado -como ha sido la tónica de las últimas semanas- ha-



► Hay incertidumbre con respecto al anuncio de la expresidenta Michelle Bachelet.

cer su anuncio a la brevedad, lo que también transmiten desde el Partido Socialista. Durante este martes, Bachelet no asistió a su fundación y, pasado el mediodía, se vio ingresar a su domicilio dos vehículos.

Lo cierto es que en el denominado bacheletismo están trabajando en un diseño comunicacional para que la ex Jefa de Estado se pronuncie, según transmiten en el PS. Sin embargo, desde su equipo descartan que el mensaje que entregue la expresidenta incluya un apoyo a Tohá como candidata, en consideración de que el sector tendría primarias y aún no es claro si el PS presentará una carta propia.

¿Qué es lo que va a comunicar? Aún es incierto. Pero desde el PS dan algunas luces. Este lunes, en entrevista con T13 Radio, la presidenta de la colectividad, Paulina Vodanovic, dijo que "yo entiendo el cariño y el entusiasmo que ella (Bachelet) genera al interior de nuestro partido; por supuesto todos quisiéramos a lo mejor verla de candidata, pero también quienes la queremos sabemos que es una cosa como, ella dice, el servicio militar de nuevo".

La declaración de la timonel causó sorpresa en las filas socialistas, en consideración de que precisamente ella ha sido de quienes más han defendido la posibilidad de que la expresidenta pueda competir una vez más. En la misma entrevista, que fue antes del cambio de gabinete, la senadora por el Maule tuvo palabras de aliento para Tohá. "Ella tiene un liderazgo, yo destaco lo que ha sido su trabajo en el gobierno, su capacidad de liderar el gabinete en temas difíciles como es la seguridad particularmente y también en temas políticos", dijo.

Al interior del PS hay quienes actualmente intentan organizar una instancia para compartir con la expresidenta antes de su viaje a Nueva York. Pero, por el momento, no hay nada cerrado.

Desde Jóvenes por Bachelet, una plataforma que se ha organizado en redes sociales para solicitarle a la expresidenta que compita, harán entrega de una carta -que tiene por objetivo instarla a ser abanderada- este miércoles a las 15.30 en Horizonte Ciudadano. Los organizadores aseguran que, según se les han informado desde la fundación, es posible que los reciba la exmandataria. ●